



## EDITORIAL

## Calidad de Vida Urbana en Arica

**E**l Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) para Arica, en su versión 2023, vuelve a destacar los retos que enfrenta la ciudad en su búsqueda por mejorar las condiciones de vida de sus habitantes. Aunque algunos aspectos recibieron una calificación alta, otras áreas críticas para el bienestar de la población, como Conectividad, Movilidad y Vivienda, permanecen rezagadas, ubicándose en niveles bajos o medios bajos. Esta realidad pone en evidencia la necesidad urgente de avanzar en la planificación urbana y la gestión de recursos en la ciudad.

Arica es una ciudad con gran potencial, pero para consolidar su desarrollo y mejorar su calidad de vida, se requiere un enfoque más integral y coordinado entre los distintos actores: autoridades locales, gobierno central y sector privado.

Como señala la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), es esencial dotar a los municipios de mayores

herramientas y recursos para gestionar las áreas más débiles, como la movilidad y las condiciones laborales, que afectan directamente la calidad de vida de los ciudadanos.



**El ICVU debe ser visto como una guía para el diseño de políticas públicas que busquen cerrar las brechas”.**

El bajo desempeño en Vivienda y Entorno y en Conectividad y Movilidad subraya la necesidad de más inversión en infraestructura y planificación. La ciudad debe mejorar su accesibilidad y los servicios que permiten un desarrollo urbano eficiente y equitativo. Ade-

más, fortalecer el ámbito de las condiciones laborales es crucial para generar un ambiente económico estable que pueda atraer inversiones y mejorar el bienestar de las familias.

Este índice no debe ser visto solo como una evaluación, sino como una guía para el diseño de políticas públicas que busquen cerrar las brechas existentes. Los gobiernos locales, con mayor descentralización y mejores herramientas de gestión, pueden ser claves para lograr los avances necesarios. Sin embargo, esto no puede lograrse sin un compromiso a largo plazo que garantice el uso eficiente de los recursos y la transparencia en la ejecución de los proyectos.

El desafío está planteado: Arica debe mirar al futuro con ambición, reconociendo sus puntos fuertes, pero sin dejar de lado aquellos aspectos que aún deben mejorar para que la ciudad sea un ejemplo de desarrollo urbano inclusivo.